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Бригадир  плотников А. М аслов известен  в институте не т о л ь 
ко как  стахановец , еж едн евн о  перевы полняю щ ий нормы, но и как  
новатор производства и ум елы й организатор  т р у д а . П о д  р у к о во д 
ством  А. М ае л о за  члены  его  бригады  почти вдвое  перекры ваю т 
м есячное задание. С ейчас стахан овская  бригада плотников работает 

на одном  из ответственн ы х у частк о в  восстановления наш его инсти
ту та  —  в больш ой хим ической аудитории.

На снимке: передовик восстановления нашего института брига
дир плотников А . М аслов Ф ото М. П ригож ина

ОТЛИЧНО подготовиться
К УЧЕБНОМУ ГОДУ

Пастушила самая горячая по
ра подготовки к новому учебно
му году. Нужно заранее позабо
титься о том, чтобы к 1 сен
тября были полностью оборудо
ваны все лаборатории, восста
новлены аудитории, отремонти
ровала мебель, чертежные столы.

Большую помощь с  этом деле 
оказывают сами студенты, ре
шившие посвятить с-вон летний 
отдых восстановлению институ
та. По инициативе комсомоль
цев иижеперно-стронтелыгого фа
культета было организовано не
сколько воскресников по 'благо
устройству парка, н восстанов
лению учебных корпусов.

Отлично трудятся и наши 
восстановители. Закончено вос
становление 5-го этажа, седьмо
го корпуса студенческих обще
житий. Отремонтирована крыша. 
Бригадой штукатуров под руко
водством т. Бу ч к ина установлено 
30 перегородок из шлакоалеба
стровых плит. К 1 сентября 
должно быть закончено восста
новление 3-го и  4-го этажей 
второго учебного- корпуса-. За
кончены строительные, работы и

начался монтаж станков в новом 
помещении учебно-производствен
ных мастерских.

В химическом корпусе восста
навливается большая химическая 
аудитория. Бригада плотников 
под руководством т. Па-клина за.- 
меняет деревянные стропильные 
Фермы и подвесной потолок.

Стремление стахановцев, как 
можно быстрее восстановить ин
ститут, полностью подготовить 
его к  новому учебному году тор
мозится многими неполадками. 
По плану восстановление боль
шой химической аудитории долж
но быть закончено к 20 авгу
ста. Однако работы задержи
ваются из-за отсутствия лесома
териалов. Дальнейшее промедле
ние грозит срывом установленно
го графика работ.

Па медлительность некоторых 
участков работ по восстановле- 
пшо института должен обратить 
серьезпое внимание партком ин
ститута. Помочь успешно подго
товиться к новому учебному го
ду. обеспечить успех нового 
приема —  дело всех обществен
ных организаций института.

ЛУЧШИЙ ПЛОТНИК ИНСТИТУТА
С каждьш годом все лучше и 

краше становится наш институт. 
Все менее заметными становятся 
следы войны п блокады. Боль
шая заслуга в деле восстановле
ния принадлежит лучшему плот- 

-йпку нашего института комму
нисту Петру Филипповичу Пету
хову, который проработал в нем 
почтп пятнадцать лет.

Борясь за «быстрейшее восста
новление родного института, 
бригада плотников, возглавляе
мая тов. Петуховым, ежедневно 
выполняет норму выработки на 
180— 200 п ропеитов.

Для бригады тов. Петухова 
1948 год начался и проходит 
под знаком уверенного роста 
производственных успехов. Все

члены этой дружной бригады 
неустанно стремятся сделать как 
молено более весомым свой вклад 
г, дело досрочного восстановле
ния института.

Сейчас бригада Петра Филип
повича получила задание восста
новить к новому учебному году 
разрушенную мебель. Это даст 
возможность студентам в буду
щем учебпом году заниматься в 
и о щал ьп ы х условиях.

П, несмотря па недостаток, в 
лесоматериале и инструментах, 
бригада плотников справляется с 
этой работой успешно.

Все изделия, вышедшие из рук, 
Петра Филипповича и членов 
его бригады, отлпчаются высо

ким качеством. Ф. ЧЕНДРОВ

Медлят 
с выполнением 
обязательств

Созванное недавно производ
ственное совещание обсудило 
ход выполнения социалистиче
ских обязательств, взятых кол
лективом нашего института. Со
вещание отметило ряд успехов: 
закончено более половины научно- 
исследовательских работ, подго
товлена к печати основная часть 
учебников и монографий и т. д. 
Однако в деле выполнения мно
гих других важных обязательств 
заметно значительное отстава
ние.

Для улучшения процесса про
изводственной т а к т и к и  предпо
лагалось провести методическую 
конференцию. Уже давно закон
чились экзамены, студенты ушли 
на практику, выехали на заво
ды it фабрики и руководители 
практикой, а конференции так 
и не было. Сорвано пеннейшее 
мероприятие.

Большую тревогу вызывают 
медленные темпы выполнения 
некото рых на у чио-п сел едовател ь- 
ских работ. Особенно следует от
мстить медлительность кафедры 
лптейного производства, кафедры 
электрооборудования промышлен
ных предприятий, кафедры тех
нологии металлов и кафедры 
эл ектри ческих машин.

Медленно движется раю от а по 
составлению учебников по курсу 
теплотехники (проф. П. И. Па- 
леев) и по курсу паровых кот
лов (отв. редактор проф. В. II. 
Шретер).

Профессор Ю. ЯГН, 
член месткома

Со всех концов 
нашей Р о д и н ы

Е Ж Е Д Н Е В Н О  в  приемную  комиссию  наш его института почта 
^  приносит д е с я т к и  писем  со  всех  концов  наш ей Родины . 

С У рала, К авказа., У краины , Д а л ьн е го  В остока —  ото всю ду  nw- 
н у т  ж ел аю щ и е поступить в  н аш  ин ститут.

В короткой  телеграм м е-м олнии из С ахалина тов. С авинков 
просит срочно вы сл ать  ему ан кету  и справочник д л я  поступ аю 
щ их. С праш ивает об  у сло ви ях  прием а тов. Л ободин  из К ом со
м ольска-на-А м уре. З аяв л ен и я  в  приемную  ком иссию  начали по
ступать у ж е  в  мае. П оток  заяв л ен и й  увеличился! после о к о н ч а 
ния учебного года  в  'средних ш колах.

Среди поступаю щ их —  м ного дем обилизованны х в о и н о в  
окончивш их ш колу  е щ е  д о  войны. В от, наприм ер, т т . Ю . Са-ва- 
тееэ , П . М аврино», Н . П уш ков. В и х  а тт ес та т ах  стоят  т о л ь к о  
отли чны е оценки . О тваж ны е воины  честно  вы полнили д о л г  п е р е д  
Родиной. Т еперь о н и  снова м о гу т  в зяться  з а  учебу . З а  «им и 
т а к ж е  о с т а л о с ь  пр аво  зач и сл ен и я  © ин ститут без 'вступительны х 
экзам енов.

С даю т с в о и  докум енты  и  м едалисты . В прием ную  ком иссию  
у ж е  подано  неско л ько  д е с я т к о в  а т т е с т а т о в  с золотой  и  с ер е б 
ряной кайм ой.

В этом  году  зн ач и тельн о  у вел и чи л ся  поток  поступаю щ их 
институт. С ейчас подано  заявл ен и й  в  д в а  р а за  больш е, 

в  прош лом году. Н о  н а д о  о к азать , ч т о  прием ная ком иссия 
н е  су м ела  д о с та то ч н о  ш ироко разверн уть поп уляри зац ию  ф а к у л ь 
тетов . С правочник д л я  поступ аю щ их ib ваш  институт, ©ыпущен- 
ный под редакц ией  проф ессора И . И . Л еви , бы л забракован  
М инистерством  вы сш его  образования СССР.

1 авгу с та  начи наю тся и сп ы тательн ы е экзам ены . Д о  это го  
времени -нужно н авер стать  упущ енное, о бесп еч и ть  полны й  набор 
студентов.

На снимке: в приемной комиссии нашего института. Член 
приемной комиссии доцент Л. Н. Шалин бесед у ет  с поступаю
щим в институт В. Гусевым, окончившим средню ю  школу в 
Л уге, и приехавшими в Ленинград из Вологды Л. Тёркиной и 
К. Ситёновой

Ф ото М. П ри гож ина

СТАЛИНСКИЕ СОКОЛЫ

М ногие из студентов, своб од
ных от производственной п ракти 
ки, реш или посвятить летние к а 
никулы  восстановлению  своего 
института.

На снимке: первокурсница ме
таллургического факультета Н. 
Каспарова, работающая маляром 
в одном из корпусов нашрго ин
ститута

Ф ото М. П ригож ина

Е ж его д н о  вся наш а страна 
праздн ует  Д е н ь  В оздуш ного  Ф л о 
та С С С Р. С о ветская  ави ац ия я в 
л я ется  самой м огущ ественной  в 
мире. В дни В еликой О теч ествен 
ной войны со ветск и е  летчики  п о 
казали  свои отличны е б оевы е к а 
чества, х рабрость  и отвагу.

С реди сталинских  соколов , о т 
важ но  сраж авш ихся с немецкими 
захватчикам и , нем ало и п о л и тех 
ников. Они см ело др ал и сь  с вр а
гом, и стр ебл яя  противника в в о з 
духе , по р аж ая  его смертоносны м 
грузом  н а  земле.

С тудент т р етьего  курса  м етал 
лурги ческого  ф ак у льтета  А л е к 
санд р  М альц ев  л е т а л  о  к ач естве  
с тр ел ка  на ш турм овике И Л -2  и 
соверш ил 62 боевы х вы лета . О т 
важ ны й стр ел о к  застави л  сп у 
сти ться  на зем лю  не оди н  в р а 
ж еск и й  сам олет. А. М альц ев  
ш турм овал В ену, у ч а ств о в ал  во 
взятии  Б удапеш та. Е го  гр у д ь  
украш аю т два  боевых о р д ен а  и 
четы ре м едали. П о сл е  войны д о б 

лестны й стр елок-ави атор  вновь 
верн улся в  свой родн ой  и н сти 
тут и усп еш н о  пр о д о лж ает  учебу.

Б у ду щ и й  м еталл у р г  С. Ковы- 
лин в р ядах  стали н ски х  соколов 
защ и щ ал  Л ен инград , с р аж ал ся  на 
В олховском  и Ф инском фронтах. 
Его краснокры лы й бом б ар ди р о в
щ ик сбрасы вал ночью  на против
ника сотни кил о гр ам м о в  см ер 
тельн ого  гр у за. Во (многих н ем ец 
ких го р о д ах  о стал и сь  следы  бомб, 
м етко сброш енны х С. Ковылиным. 
П р ави тельство  вы со ко  оценило 
засл у ги  м олодого  ш турм ана-пнло- 
та, '.наградив его  орденом  боевого  
К раоного  Знам ени, орденом  О т е 
чественной .войны, орденом К р а с 
ной З в е зд ы  и трем я  боевы ми м е
далям и.

В ернувш ись в  институт, о т в а ж 
ные стал и н ск и е  соколы  стали  п е 
редовикам и учебы , активны ми 
участникам и общ ественной жизни 
института.

Т. Х ВА Л ЬК О ВА

Орган парткома, дирекции, профкома, комитета ВЛКСМ 
и месткома Ленинградского политехнического 

института имени М. И. Калинина



Передовики 
сессии—  

коммунисты
Па-днях (подведены итоги ве

сенней экзаменационной сессии. 
Надо отметить, что показатели 
нынешней сессии значительно 
ш ш е, чем результаты зимних 
экзаменов. Успеваемость по ин
ституту с 88 (процентов под
нялась до 94,4 процента.

П олите х н п ческ п  i  i и н ст и т у т  
'призваи  готови ть  'вы со ко квал и 
ф ицирован ны х  с п ец и али сто в . По
этом у к  сту д ен там  были, н р е д ’- 
я в л ен ы  стр о ги е  тр ебо ван и я . Б о л ь
ш инство  и з  н и х  усп еш н о  подго
тови л о сь  к  этим  и с п ы та н и я м  п 
показало  н а  эк зам ен ах  отли чны е 
(г хорош ие зн ан и я .

Так, из общего числа ответов 
37 процентов было оценено от
личными отметками, 32,2 про
цента —  хорошими, 29,4 про
цента- —  посредственными и 
только 1,4 процепта —  неудо- 
вл етво рительными.

В авангарде лучших студен
тов института, поирежнему и,цт 
коммунисты. У них —  почти 
стопроцентная успеваемость. Бо
ле© одной трети (всех коммуни
стов сдали экзамены только ид 
отлично.

Значительно хуже обстоят де
ла у комсомольцев. Общая успе
ваемость у них составляет всего
93.5 процента. 107 комсомоль
цев имеют плохие отметки, а 
некоторые пз них —  даже по 
две или по- три.

Все это говорит о том. что 
комсомольская организация пло
хо боролась за повышение успе
ваемости членов ВЛКСМ. А ведь 
комсомольцы являются большин
ством нашего 'института.

Среди факультетов на первое 
место по успеваемости, вышли 
студенты - физики, второе ме
сто занял инженерно-строитель
ный факультет.

Очень хороших результатов 
добились студенты металлурги
ческого факультета. С последне
го места, которое они занимали 
в прошлом семестре, металлурги 
перешли на третье, повысив ус
певаемость с 78,8 процента, до
9 4 .6  п р о ц ен та . О бщ ественны е 
оргаппз аци  н м еталл  у  ргического 
Ф ак у л ьтета  сум ели  у л у ч ш и т ь  
академ ическую  р або ту , особен
но н а  м ладш их к у р са х .

Студенты электро-механическо- 
го и э пер г о -ма.шиио строительного 
факультетов разделили между со
бой четвертое и пятое места. 
Механики оказались на послед
нем месте.

Доцент М. ЗУБАНОВ, 
зав. учебной частью

R F K р с Т “  V П П F ¥ Ами с п Г С 1 J и I IСАМ
□

М Е Т А Л Л У РГ И  ВЫ Ш ЛИ  
Н А  Т Р Е Т Ь Е  М ЕСТО

К а к  и звестн о , в  и т о ге  зимней 
сессии м еталлургический  ф а к у л ь 
тет  о к азал с я  на последнем  м есте 
по успеваем ости . О со б е .ш о - с л а 
бым о к азал ся  второй курс. В р е 
зу л ь тате  за  ф акультетом  о сталась  
больш ая академ и ч еская  з а д о л 
ж енность.

У читы вая плачевны е р е зу л ь т а 
ты зимней сессии, дек ан ат  и об
щ ественны е организации  ф а к у л ь 
т ета  приняли м еры  но усилению  
работы  со  студентам и и но у л у ч 
ш ению учебного процесса. О снов
ной наш ей задачей  яв л ял ась  в о з 
мож но бы стрейш ая ликвидация 
академ ической  задолж енн ости . 
Д л я  этого  во всех группах  ф а 
к у л ь т е т а  бы ли проведены  произ
водственны е совещ ания, на к о то 
рых о б с у ж д ал с я  п л ат  л и к в и д а 
ции академ ической  зад о л ж ен н о 
сти.

Зн ачи тел ьн о е  ож ивление в а к а 
дем ической  р або те  вы звал  п р о в е 
денны й н а  ф а к у л ь те те  о б щ ест 
венны й см о тр  групп. В новь в о 
зобновивш аяся д ея тел ьн о сть  науч
но-технических к р у ж к о в , с ту д е н 
ческая  конф еренция на тему «В ы 
даю щ иеся р усски е  учсныс-ме- 
таллурги» , ряд  д о к л ад о в  и бесед  
о спец иальностях  ф акультета, 
в стр еча  студентов! младш их к у р 
сов с заведую щ им и  различны х 
каф едр  в аш его  ф ак у л ь тета  со дей 
ствовали  усилению  интереса с т у 
дентов к бу д у щ ей  специальности , 
прививали лю бовь к  своей  п р о 
фессии, пом огли повышению у сп е
ваемости.

Н ем ал ая  за сл у га  в этом  деле  
принадлеж ит ком сом ольской  о р га 
низации ф аку льтета, которая  п р о 

вела  р я д  интересны х сту ден ч е
ски х  конф еренций . С реди них 
нуж но  отм етить конф еренцию  о 
превосходстве м оральны х качеств  
советского  м о л о д о го  человека  над 
растленной  м оралью  бурж уазной  
м олодеж и . Э та  конф еренция по
вы сила чувство  ответственности  
студен тов  з а  свою  работу , сп л о 
ти л а  м ногие  группы  в друж ны е 
коллективы .

В то ж е  врем я декан ат  и об
щ ественны е органи зац ии  ф а к у л ь 
тета настойчиво добивались у л у ч 
шения бы тового полож ения с ту 
дентов.

В се э т о  не м о гл о  не о казать  
полож ительного  влияния на повы 
ш ение успеваем ости .

Н а весенних экзам енах  м етал 
лурги ческий  ф а к у л ь те т  зан я л  по 
успеваем ости тр етье  место. По 
сравнению  с зимней сессией  чис
л о  студентов , сдавш их в се  э к за 
мены, значительно увели чилось. 
Р езк о  снизи лся процент академ и 
ческой задолж енн ости .

Л учш и е р езу л ьтаты  показали 
студенты  четвертого  и пятого 
курсов, у к о то р ы х  не бы ло ни 
одной «двойки». У спеш но сдали  
экзам ены  и первокурсники, из 
числа которы х  97 процентов не 
получили плохих отметок.

Л учш е всего  прош ли экзам ены  
у членов В К П (б ). П очти полови
на ком м унистов сдал а  экзам ены  
лиш ь на отлично.

В бу д у щ ем  учебном  году  с ту 
денты  м еталлургич еского  ф а к у л ь 
т ета  б у д у т  неустанно бо р о ться  за 
повыш ение успеваем ости и п о ста
раю тся зан ять  ещ е б о л ее  п о ч ет 
ное м есто среди  остальны х ф а
ку л ьтето в  института.

И. Б О Н Д И Н ,
зам. декана металлургическо
го факультета

11 а о т д ы х
Н ачались летни е каникулы . 

О п устел  на врем я институт. М но
гие из сту д ен то в  у ех ал и  к себе 
на родину, д р у ги е  отды хаю т в 
дом ах  отды ха и санаториях.

Б о л е е  100 студентов  наш его  
института обеспечены  на летние 
каникулы  путевкам и в  санатории 
и дом а отды ха. В сиверский дом 
отды ха получили путевки  о тли ч 
ник ф изико-м еханического ф а
к у л ьтета  Б родский , сту ден т  252-й 
группы Ерохин* диплом анты  Ор; 
ло ва  и М орозова.

Н а К ировских островах  о т д ы 
хает сталинский стипендиат М ар 
ченко, отличник  272-й группы  Р о 
зин и многие другие  студенты , 
успеш но закончивш ие учебный 
год.

И н ститут  позаоотился и о  б о л ь 
ных сту ден тах  и предоставил  им 
бесплатны е путевки  в  лучш ие с а 
натории страны. У сту ден тк и  427-й

группы  С нлко больное сердце. 
П роф ком  в ы д а л  ей путевку  в 
К исловодск . С веж ий  горный в о з 
д у х  и целебны е источники в о с 
становят  зд о р о вье  больной.

Д и плом ант П опов недавно б л е 
стящ е защ и ти л  диплом ны й про
ект и получил звание  инж енера- 
строителя. И н ститут  послал его 
о тды х ать  в: санаторий в  Хосту. 
О тдохнув, он  начнет инженерную  
д еятел ьн о сть . В Е ссен туки  п о 
ехал  зал еч и вать  свои раны у ч аст 
н и к  О течественной войны  —  с т у 
дент 254-й группы  Ш амов. В 
одесский  санаторий уех ал а  ди п 
лом ан тка А ндреева.

С тарш екурсники, находящ иеся 
сейчас на производственной п рак
тике, см огут о тдохнуть в  сен тя 
б р е  в  дом ах отды ха —  в  Терийо- 
•ках и  К авголове. И м  у ж е  приго
товлены  путевки.

Студент Н. ЗА М Б РО В С К И Й , 
зам. председателя профкома

ШЖ

ПО ИНИЦИАТИВЕ 
КОМСОМОЛЬЦЕВ

В С Л Е Д  за  инициаторам и помощ и эл ектри ф икац ии  Л ен и н град 
ской области  —  ком со м о л ьц ам и  электром ехан ического  ф а 

к у л ьтета  —  на с тр о и тел ь ств о  А л ак у сск о й  гидростанци и  вы ех ал и  
ещ е д в е  больш ие группы  политехников.

—  М ы  обязу ем ся  закончи ть стр о и тельство  электростанци и  
к 1 авгу ста , —  за я в и л и  пер ед  о т ’езд о м  сту д ен ты  Л . Зубцов, 
Т. С висту нова, О. Т арасов, М. Г аврилова и Р. Галям ов. К  их 

о бязател ьству  присоединились и в с е  о стал ьн ы е  строители.

____ Л О В У  п оли техн и ков  м о ж н о  вери ть , —  с к а за л  в  своем
^  вы ступлении  н а  кратком  м итинге перед отходом» п о езд а  

секр етар ь  В ы боргского райкома В Л К С М  т. Б асал аев а .— С част
ливого пут» , до р о го е  товарищ и, успеш ной 'работы !

Т Х  О В О Т  тр о н у л ся  п оезд , и раздал и сь  п ослед ние  приветствен- 
ны е во згласы . Ч ерез н еск о л ь ко  часов  студентьь-пол'итехии- 

ки  бу д у т  н а  р е к е  А лакуее, г д е  о н и  п о стр о ят  электростанцию , 
ко то р ая  о свети т  11 к о л х о зо в  Р ау то вск о го  района.

К а к  н ам  сообщ или со  стр о и тельства  А лакусской  ГЭС, сей 
час у ж е  за к а ш и в а е т с я  эл ектр и ф и кац и я  к о л х о зо в  имени Ж д ан о , 
ва  и «М еталлист» . Б ригады  сту д ен то в  Е. Зу бц о вск о го  и  А. К и

риллова, работаю щ ие на этом  
участке, еж едневно  перекры . 
вают производственны е за д а 
ния. С туденты  А л ексан др о в  и 
Симо н а  установке  столбов и 
проводке линии эл ектроп ере , 
дачи вы рабаты ваю т по две-три  
нормы в день.

ИО Ч И Н  ком сом ольцев  элек - 
тро-м еханического  ф а 

к ультета  наш ел  ш ирокий о т 
клик среди  о стальны х  с ту д е н 
тов наш его института. Группа 
политехников, свободная о г 
производственной практики, 
реш ила посвятить свой л е т 
ний отды х восстановлению  ин
ститута, а др у гая  часть  их — 
помочь строительству  детской  
ж елезной дороги.

Н а сним ке вы  видите с т у 
дентов инж енерно-строительно
го ф ак у льтета  за работой у 
гганции детской  ж ел езн о й  д о 
роги «О зерная». Н а  нервом 
ллане —  первокурсни ки-ком со
м ольцы  Е. Бовина и В. Р а с с о 
хин.

Фото Д . Трахтенберга 
и М. Пригожина
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